

## APPEL À CONTRIBUTIONS / CALL FOR ABSTRACTS :

### Congrès annuel de la SCHPS / CSHPS Annual Conference

30 mai - 1 juin 2025/ May 30 - June 1 2025

Date limite pour la soumission : 13 janvier 2025 / Proposals due January 13, 2025

[*La version française suit*]

**The Canadian Society for the History and Philosophy of Science (CSHPS)** is holding its annual conference as part of the Congress of the Humanities and Social Sciences, **May 30 - June 1, 2025** at George Brown College (GBC), St. James and Waterfront campuses, in Toronto, Ontario. The meeting will be *in person* with some hybrid/online elements.

(<https://cshps.ca/annual-conference/>; <https://www.federationhss.ca/en/congress2025>)

This year's Drake Lecture will be given by Pierre-Olivier Méthot (Canada Research [Chair in Medical Humanities and History of Biological Thinking](#), [Université Laval](#)).

We will also be organizing a session to celebrate the work of [Kathleen Okruhlik \(1951-2024\)](#).

The Program Committee invites scholars working on the history and philosophy of science (broadly construed) to submit abstracts for individual papers or proposals for sessions (typically 3 papers). Program slots for individual papers are 30 minutes in length (20 minutes to present with 10 minutes for questions) while program slots for sessions are 90 minutes in length (including time for questions). All topics in the philosophy and history of science and science and technology studies more generally are welcome. Additionally, we encourage proposals that engage diverse perspectives, especially the voices, perspectives, and scientific projects of those who, historically, have been overlooked in our disciplines.

- **Meeting languages:** CSHPS is a bilingual society. Individual papers may be given in English or French, but efforts to broaden participation are appreciated (e.g. a presentation in English could be accompanied by a PowerPoint in French, and vice versa). Similarly, sessions can be presented in either English or French, but bilingual sessions are especially welcomed.
- **Joint sessions:** The CSHPS meeting overlaps with the meeting dates of a number of other member societies of the CFHSS. We welcome proposals for joint sessions with these and other societies (please mention this specifically in your session proposal). However, no talk will be separately accepted for presentation at more than one society.
- **Hybrid presentations:** Presentations may be in person or hybrid. While we understand that attending in person will not be possible for all participants, we may not be able to accommodate all requests for hybrid sessions due to the technical and personnel requirements of good hybrid meetings. In hybrid sessions, to enable fruitful discussions, at least 2 (out of 3) speakers need to present their papers in-person. All session chairs should be present in Toronto. The schedule of all presentations, including hybrid ones, will be adapted to the meeting location in Toronto.

- **Number of submissions:** Individuals can only submit one abstract for the CSHPS meeting (i.e. either an abstract for an individual paper or an abstract as part of a session proposal).
- **Submissions via Google Forms:**
  - In order to preserve the anonymity of authors, it is important that contact information and other identifying information be excluded from the entry containing the abstract.
  - **Individual paper submissions** should include
    - a title
    - a brief abstract (150-250 words),
    - the corresponding author's name and contact information
    - the name and contact information of any other author(s)
    - A list of keywords.
  - **Session proposals** should include
    - The session's title
    - As a single entry: titles and brief abstracts (100-150 words) for each paper
    - The session organizer's name and contact information
    - The name and contact information of the other presenters.
    - A list of keywords.
  - Authors will be expected to paste the abstracts into the Google form. If symbols are required that are not supported by this platform, please send an anonymized, pdf version of the abstract to [program.cshps@gmail.com](mailto:program.cshps@gmail.com), from the email address of the corresponding author.
  - **Deadline: January 13, 2025**
  - **Submission Portal:** <https://forms.gle/BkeZf13NVNgSszfa9>
- **All presenters must be members of CSHPS** at the time of the meeting. For more information about CSHPS membership, consult <https://cshps.ca/membership/>.
- **Student Prize:** CSHPS offers the Richard Hadden Award, a book prize for the best student paper presented at the meeting. This is now associated with the Graduate Merit Award (value, \$500), which is sponsored by the CFHSS. To be considered for these awards, students should submit a copy of their paper by e-mail to [program.cshps@gmail.com](mailto:program.cshps@gmail.com) by **March 15, 2025**. Details of this prize and instruction on manuscript preparation can be found at <https://cshps.ca/richard-hadden-award/>.
- **Bursaries:** For the 2025 meeting, CSHPS is offering bursaries of up to \$150 to graduate students and independent scholars to help defray the costs of registration fees and travel, on condition that they apply for Early Bird registration for Congress prior to March 31 (to get the discounted rate). Up to 30 awards will be offered and will be available upon request on a first come first served basis. Applications may be submitted to the CSHPS Treasurer either before or after the 2025 meeting. Receipts for registration and travel expenses are required, but may be provided after the 2025 meeting. **Applications and receipts must be received by July 1, 2025.**

- **Registration:** Information about Congress registration will be available at the CFHSS congress website: <https://www.federationhss.ca/en/congress2025>.

**For more information:** [program.cshps@gmail.com](mailto:program.cshps@gmail.com)

**Program Committee (2024-2025):** Delia Gavrus (Winnipeg), Mélanie Frappier (King's) (Co-chair), Molly Kao (Université de Montréal), Letitia Meynell (Dalhousie) (Co-chair)

**Local Arrangements:** TBA

---

**Version française**

## **APPEL À CONTRIBUTIONS**

### **Congrès annuel de la SCHPS**

30 mai - 1 juin 2025

Date limite de soumission : 13 janvier 2025

**La Société canadienne d'histoire et de philosophie des sciences (SCHPS)** tiendra son congrès annuel dans le cadre du Congrès des sciences humaines. Le congrès aura lieu du 30 mai au 6 juin 2026, sur les campus St. James et Waterfront du Collège George Brown (CGB) au centre-ville de Toronto. La rencontre se tiendra en personne avec certaines composantes en ligne ou hybrides. (<https://cshps.ca/annual-conference/>; <https://www.federationhss.ca/fr/congres2025>)

La conférence Drake de cette année sera donnée par Pierre-Olivier Méthot (Titulaire de la [Chaire de recherche du Canada en Humanités médicales et histoire de la pensée biologique](#))

Une séance célébrant la carrière de Kathleen Okruhlik (1951-2024) sera aussi organisée.

Le comité de programme invite les chercheuses et chercheurs dont les travaux portent sur la philosophie et l'histoire des sciences (au sens large du terme) à soumettre un résumé de communication individuelle ou une proposition de séance (comprenant typiquement 3 communications). Les communications individuelles durent 30 minutes (20 minutes pour la présentation et 10 minutes pour les questions), tandis que les séances durent 90 minutes (incluant le temps imparti aux questions). Tous les sujets reliés à la philosophie ou l'histoire des sciences ou, plus généralement, reliés aux études en sciences et technologie sont bienvenus. Nous encourageons les propositions qui mettent de l'avant des perspectives diversifiées, en particulier celles présentant les voix, perspectives et projets scientifiques de celles et ceux qui ont été historiquement négligés dans nos disciplines.

- **Langues du congrès :** La SCHPS est une société bilingue. Les communications individuelles peuvent être en français ou en anglais, mais les efforts pour faciliter une participation diversifiée sont encouragés (par exemple, une communication en français accompagnée d'une présentation PowerPoint en anglais, ou vice-versa). De même, les

séances peuvent être en anglais ou en français, mais les sessions bilingues sont particulièrement appréciées.

- **Séances interdisciplinaires** : Le congrès de la SCHPS se déroule en même temps que ceux de plusieurs autres sociétés membres de la FCSH. Nous encourageons les propositions de séances conjointes avec d'autres sociétés (merci de bien l'indiquer dans votre proposition). Veuillez noter qu'aucune communication ne peut être présentée à plus d'une société en dehors de telles séances.
- **Présentations hybrides** : Les présentations peuvent être en présentiel ou données en format hybride. Bien que nous comprenions que tous ne peuvent participer en personne au congrès, les demandes techniques et de personnel requis pour une bonne rencontre hybride limitent le nombre de requête de présentations en présentiel que nous pouvons accommoder. Dans le but d'assurer de riches discussions, 2 des 3 membres d'une séances hybride devront présenter en personne. Les présidents et présidentes de session devront tous être présents à Toronto. Le calendrier de la rencontre, incluant les séances hybrides, dépendra des locaux à notre disposition à Toronto.
- **Nombre de soumissions** : Une personne ne peut soumettre qu'un seul résumé de communication (c.-à-d. soit pour une communication individuelle soit dans le cadre d'une proposition de séance).
- **Soumission** via Google Forms:
  - Afin de préserver l'anonymat des autrices et auteurs, aucune coordonnée personnelle ne doit être incluse dans le champ du formulaire dédié au résumé de la proposition de communication.
  - **Les propositions de communication individuelle** doivent comprendre :
    - Un titre
    - Un résumé (entre 150 et 250 mots)
    - Le nom, l'affiliation académique, et les coordonnées de l'autrice/auteur-ressource
    - Les noms, affiliations, and coordonnées de tout autre autrice/auteur
    - Une liste de mots-clés.
  - **Les propositions de séance** doivent comprendre
    - Le titre de la séance,
    - Tous ensemble, les titres et résumés (entre 150 et 250 mots) de chaque contribution
    - Le nom et coordonnées de l'organisatrice ou organisateur de la séance.
    - Les noms et coordonnées des autres membres de la séances.
    - Une liste de mots-clés.
  - Les résumés devront être copiés dans une forme Google. Si certains symboles requis ne sont pas supportés par cette plateforme, envoyer à partir du courriel de l'auteur-ressource une version anonymisées du résumé à [program.cshps@gmail.com](mailto:program.cshps@gmail.com).
  - **Date limite de soumission** : **13 janvier 2025.**
  - **Portail de soumissions** : <https://forms.gle/BkeZf13NVNgSszfa9>

- **Adhésion** : Les personnes qui présentent au congrès doivent être membres de la SCHPS au moment du congrès. Pour plus d'information sur l'inscription à la SCHPS, consulter le site <https://cshps.ca/membership/>.
- **Prix étudiant** : La SCHPS décerne le prix Richard Hadden pour la meilleure communication étudiante présentée lors du congrès. Ce prix est maintenant associé au Prix du mérite des cycles supérieurs (valeur de 500 \$), qui est parrainé par la FCSH. Les candidates et candidats qui souhaitent concourir à ces prix devront envoyer par courriel ([program.cshps@gmail.com](mailto:program.cshps@gmail.com)) une copie de leur texte au plus tard le **15 mars 2025**. Pour plus d'information sur le prix et les instructions pour la préparation du manuscrit, voir <https://cshps.ca/richard-hadden-award/>.
- **Bourses** : La SCHPS offre des bourses allant jusqu'à 150\$ chacune aux étudiantes et étudiants des cycles supérieurs et aux chercheuses et chercheurs indépendant-e-s pour couvrir une partie des frais d'inscription, à condition de s'être inscrit avant le 31 mars (pour bénéficier du tarif réduit du Congrès). Jusqu'à 30 bourses seront offertes sur demande, la priorité étant déterminée selon l'ordre d'arrivée des demandes. Les candidatures peuvent être soumises au trésorier de la CSHPS avant ou après la conférence de 2025. Les reçus pour les frais d'inscription et de voyage sont requis, mais peuvent être fournis après la conférence de 2025. Les applications et reçus doivent être reçus **au plus tard le 1 juillet 2025**.
- **Inscription** Les informations concernant l'inscription pour le Congrès seront disponibles sur le site Internet du congrès de la FCSH : <https://www.federationhss.ca/fr/congres2025>.

**For more information** : [program.cshps@gmail.com](mailto:program.cshps@gmail.com)

**Comité de programme (2024-2025)** : Delia Gavrus (Université de Winnipeg), Mélanie Frappier (King's) (co-présidente), Molly Kao (Université de Montréal), (Université du Québec à Trois Rivières), Letitia Meynell (Université Dalhousie) (co-présidente)

**Responsable local de l'organisation** : à déterminer